

**PENGARUH *CONTROL RISK* DAN *LITIGATION RISK*  
TERHADAP *AUDIT FEES* PADA PERUSAHAAN MANUFAKTUR  
YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA (BEI) TAHUN  
2013-2017**

**TIARA PURNAMASARI  
8335150451**



**Skripsi ini ditulis untuk memenuhi salah satu persyaratan mendapatkan Gelar  
Sarjana Ekonomi pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta**

**PROGRAM STUDI S1 AKUNTANSI  
FAKULTAS EKONOMI  
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA  
2019**

**THE EFFECT OF CONTROL RISK AND LITIGATION RISK ON  
AUDIT FEES IN MANUFACTURING COMPANIES LISTED ON  
INDONESIA STOCK EXCHANGE (IDX) PERIOD 2013-2017**

**TIARA PURNAMASARI  
8335150451**



**This Thesis Compiled as One of The Requirements for Obtaining a Bachelor  
Degree of Economics in Faculty of Economics Universitas Negeri Jakarta**

**STUDY PROGRAM OF S1 ACCOUNTING  
FACULTY OF ECONOMICS  
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA  
2019**

## ABSTRAK

**TIARA PURNAMASARI.** Pengaruh *Control Risk* dan *Litigation Risk* terhadap *Audit Fees* pada Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) Tahun 2013 – 2017. Fakultas Ekonomi. Universitas Negeri Jakarta. 2019.

Penelitian ini bertujuan untuk menguji pengaruh *control risk* dan *litigation risk* terhadap *audit fees* pada perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia. Penelitian ini menggunakan data sekunder yang diperoleh dari laporan tahunan perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia pada tahun 2013 – 2017. Penelitian ini menggunakan 65 sampel yang diseleksi dengan metode *purposive sampling*. Pengaruh *control risk* dan *litigation risk* terhadap *audit fees* diuji dengan menggunakan analisis regresi berganda yang dihitung menggunakan *software Eviews 10*. Sebelum melakukan uji regresi, penelitian ini dilakukan uji asumsi klasik.

Penelitian ini menggunakan teori keagenan untuk merumuskan dua hipotesis yang mengarah pada hasil analisis. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa *control risk* memiliki hubungan positif dan signifikan dengan *audit fees*. *Litigation risk* memiliki hubungan negatif dan signifikan dengan *audit fees*.

**Kata Kunci:** *control risk, litigation risk, audit fees.*

## ABSTRACT

**TIARA PURNAMASARI.** *The Effect of Control Risk and Litigation Risk on Audit Fees in Manufacturing Companies Listed on Indonesia Stock Exchange (IDX) Period 2013-2017. Faculty of Economics. Universitas Negeri Jakarta. 2019.*

*This study aims to examine the effect of control risk and litigation risk on audit fees in manufacturing companies listed on Indonesia Stock Exchange. This study uses secondary data obtained from the annual report of manufacturing companies listed on Indonesia Stock Exchange in 2013 – 2017. This study used as many as 65 samples that selected by purposive sampling method. The effect of control risk, litigation risk, and audit fees are tested using multiple regression analysis which was calculated using Eviews 10 software. Before conducted the regression test, it is examined by using the classical assumption tests.*

*This study uses agency theory to formulate two hypothesis that lead to the result of the analysis. The results of this study showed that control risk have significant positive association with audit fees. Litigation risk have significant negative association with audit fees.*

**Keyword:** *control risk, litigation risk, audit fees.*

## LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

**Penanggung Jawab**  
**Dekan Fakultas Ekonomi**

Prof. Dr. Dedi Purwana E.S., M.Bus  
NIP. 196712071992031001

Nama	Jabatan	Tanda Tangan	Tanggal
<u>Diah Armeliza, S.E., M.Ak.</u> NIP. 197904292005012001	Ketua Penguji		15-8-2019
<u>Indah Muliasari, S.E., M.Ak.</u> NIDN. 8886100016	Sekretaris		14-8-2019
<u>Tresno Eka Jaya, S.E., M.Ak.</u> NIP. 197411052006041001	Penguji Ahli		19-8-2019
<u>Dr. I Gusti Ketut Agung Ulupui, S.E., M.Si, Ak, CA.</u> NIP. 196612131993032003	Pembimbing I		19-8-2019
<u>Petrolis Nusa Perdana, S.E., M.Sc., M.Acc, Ak, CA.</u> NIP. 198003202014041001	Pembimbing II		19-8-2019

Tanggal Lulus: 08 Agustus 2019

## PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini saya menyatakan:

1. Skripsi ini merupakan karya asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik sarjana, baik di Universitas Negeri Jakarta maupun di Perguruan Tinggi lain.
2. Skripsi ini belum pernah dipublikasikan, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama pengarang dan dicantumkan dalam daftar pustaka.
3. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan ketidakbenaran, saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh, serta sanksi lainnya sesuai dengan norma yang berlaku di Universitas Negeri Jakarta.

Jakarta, 31 Juli 2019

Yang Membuat Pernyataan



Tiara Purnamasari

No. Reg 8335150451

## KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Puji syukur peneliti panjatkan kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan berkah, rahmat serta hidayah-Nya sehingga peneliti dapat menyelesaikan penyusunan skripsi dengan judul "**PENGARUH CONTROL RISK DAN LITIGATION RISK TERHADAP AUDIT FEES PADA PERUSAHAAN MANUFAKTUR YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA TAHUN 2013-2017**".

Skripsi ini disusun guna memenuhi salah satu syarat dalam menyelesaikan Pendidikan Program Sarjana (S1) Jurusan Akuntansi pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta.

Dalam proses penyusunan skripsi ini, segala hambatan yang dihadapi peneliti dapat teratasi berkat bantuan, doa, bimbingan, dorongan dan pengarahan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, pada kesempatan ini peneliti akan menyampaikan terima kasih kepada :

1. Kedua orang tua dan keluarga yang selalu mendoakan dan memberikan dukungan dalam berbagai hal.
2. Dr. Dedi Purwana S.E., M.Bus. selaku Dekan FE UNJ.

3. Dr. I Gusti Ketut Agung Ulupui, S.E., M.Si., Ak., CA. selaku Koordinator Program Studi S1 Akuntansi FE UNJ dan pembimbing skripsi yang telah memberikan berbagai nasihat, arahan dan dukungan.
4. Petrolis Nusa Perdana, S.E., M.Sc., M.Acc, Ak., CA, CTA. selaku dosen pembimbing skripsi yang telah memberikan berbagai nasihat, arahan, dan dukungan.
5. Ratna Anggraini, S.E., M.Si., Ak., CA. selaku dosen pembimbing akademik yang telah memberikan semangat, nasihat dan arahan kepada peneliti selama masa perkuliahan.
6. Seluruh dosen FE UNJ yang telah memberikan berbagai ilmu pengetahuan dan petunjuk selama masa perkuliahan.
7. Andriyo Bagus Haryadi, S.E. yang telah membantu, mendoakan, menghibur, dan memberikan motivasi kepada peneliti sehingga peneliti mampu menyelesaikan skripsi ini.
8. Sahabat-sahabat peneliti yaitu Cut Sarah, Etik, Maisya, dan Tasha yang selalu mendoakan, memberikan dukungan, menjadi pendengar yang baik terhadap setiap keluhan peneliti, tempat berbagi kesenangan dan kesedihan selama masa perkuliahan.
9. Alifa, Hari, Khansa, Linda, Rivaldi, dan Safitri yang telah memberikan dukungan, bantuan, serta canda dan tawa kepada peneliti.
10. Teman-teman seperjuangan bimbingan Bu Ulupui dan Pak Petrolis atas semangat, diskusi, dan bantuan yang telah diberikan.



11. Seluruh teman-teman S1 Akuntansi FE UNJ 2015 atas pertemanan selama masa perkuliahan.

12. Seluruh pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu yang telah memberikan dukungan, bantuan, dan doa.

Peneliti menyadari bahwa skripsi ini terdapat banyak kekurangan. Oleh karena itu setiap kritik, saran, dan masukan yang sifatnya membangun sangat diharapkan peneliti agar dapat meningkatkan kualitas dari skripsi ini. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi seluruh pihak pembacanya.

Jakarta, Juli 2019

Peneliti